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郑州观察客户端

今天白天到夜里 多云 风力 东北风转偏南风2~3级 温度 最高28℃ 最低19℃ 降水概率10% 新闻热线：67655551http://www.zynews.cn

还有 11天
（9月14日—9月20日）
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评论员文章

战胜一切艰难险阻的力量源泉
——论学习贯彻习近平总书记在全国抗击

新冠肺炎疫情表彰大会上重要讲话

“黄河颂歌——中原回响”沿黄实地探访活动 郑州 站

“运河明珠”绽新彩
本报记者 聂 焱 栾月琳

围绕三大功能定位，惠济区全力推进黄河流域生态保护和高质量发展核心示范区
起步区建设 郑报全媒体记者 马健 摄

·惠济篇

决昆仑，穿峡谷，一路向东的黄河在
这里展现出平静怡人的“母亲”胸怀。

这里，是郑州的北大门——惠济区，
三全汤圆、思念水饺、陈砦花卉双桥基地
在此兴业，并作为美食花卉豫军“代表”，
从这里走向全国、走向世界。

“枢纽天下，临制四海，舳舻相会，赡
给公私”。这里曾是繁华的运河枢纽，作
为隋唐大运河中枢河段的通济渠郑州
段，2014年入选世界文化遗产名录，横跨
运河古道的惠济桥，记载着荥泽枢纽当
年的荣光。

站在黄河大堤极目远望，横跨黄河波
涛之上、面貌各异的几座大桥犹如长虹卧
波，雄姿英发。它们建设于不同的历史年
代，各衔使命，目的是解决郑州北方门户交
通阻滞难题，让黄河两岸跨越天堑变成通
途，如今较早修建的黄河老桥已经光荣退
役，年轻的新桥在中原地区交通大动脉中
担当重任。它们作为历史的见证者，无言
讲述着黄河岸边这方水土中流击楫的光阴
故事，将自强不息的黄河精神传承发扬。

2019年，“黄河流域生态保护和高质
量发展”确定为重大国家战略，牢记总书
记“让黄河成为造福人民的幸福河”的殷
殷嘱托，惠济区抢抓机遇，乘势而上，开启
了黄河战略发展的新征程。

71.4 公里长的黄河标准化堤防郑州
段，在惠济区就有 27公里，占据了郑州主
城区临黄河区域的绝大部分。惠济区在

黄河国家战略发展中分量重，被赋予建
设黄河流域生态保护和高质量发展核心
示范区起步区的重任。围绕核心示范区
起步区建设，惠济区编制了三年行动计
划，形成生态保护、流域综合治理、污染
防治、水利工程、文化工程和高质量发展

七大类别。
以黄河生态保护全域治理为统领，全

面推进黄河滩地综合整治，加快流域生态
修复重构。启动建设郑州黄河滩地公园，
密织路网，贯通水系，建设滩区公园生态
慢行景观道和黄河观景点，推进滩地生态

修复区、生态农业示范区、国家湿地公园
建设。据了解，黄河海事观景点将于本月
建成，开启与游客的美好初见。

高水平打造郑州市惠济区沿黄生态廊
道示范区示范段。按照“绿山、美堤、修滩、
治河”总要求，贯穿“蓝绿交融、城绿融合、
城河融合”设计理念，打造以绿色为底蕴，
以花径为纽带，以休闲慢生活为主题的沿
黄生态廊道，目前，示范区示范段已具雏
形，黄河观光路一期工程已于今年上半年
完工，成为市民喜爱的旅游打卡地。

推进黄河文化遗产系统保护，讲好
“黄河故事”。谋划建设荥泽古城、大运
河国家级文化公园、黄河国家博物馆等
重大项目，荥泽古城和大运河国家级文
化公园被纳入郑州市黄河国家战略 32个
核心项目之列，发挥黄河文化、大汉文
化、运河文化三大历史文化特色优势，积
极融入郑汴洛三座城三百里三千年文化
带建设，向着打造文旅融合的国际旅游
目的地进发。

国家战略一周年，黄河岸边日日新。
围绕“沿黄生态保护示范区、国家高质量
发展区域增长极、黄河历史文化主地标”
三大功能定位，惠济区凝心聚力推进核心
区示范区建设，全年谋划重大项目 118
个，年度计划完成投资 301亿元。这个昔
日璀璨的运河明珠，沐浴重大国家战略的
春风，必将更加光华璀璨，荣耀归来。

（相关报道见4版）

省领导在郑开展人大代表联系群众活动

发挥人大代表联络站功能
架起代表和群众沟通桥梁

本报讯（郑报全媒体记者 董艳竹）近日，副省长舒庆以人大代
表身份，深入金水区花园路街道甲院社区人大代表联络站，与群众
和基层代表面对面交流，倾听群众心声，了解社情民意，推动解决
群众关心关切问题。市人大常委会主任胡荃参加活动。

在金水区纬五路13号院，舒庆一行详细了解老旧小区项目改
造情况，仔细察看小区周边环境整治工作，并与群众亲切交流，听
取意见建议。在城市书房，丰富的藏书、合理的规划以及智能化的
阅读系统让读者眼前一亮，舒庆对我市城市书房工作给予充分肯
定，认为城市书房能更好地为读者提供阅读服务，进一步丰富市民
的文化生活。

在甲院社区党群服务中心，舒庆一行听取了甲院社区人大代
表联络站基本情况介绍，并与基层群众代表座谈交流。6名群众
和基层代表结合工作生活实际，围绕加快推进民生改善、老旧小区
改造、城市管理等工作提建议、说期盼。舒庆认真倾听，仔细记录，
现场研究解决问题。

舒庆表示，要切实树牢制度自信，推进站点建设规范化、联系
形式多样化、活动机制长效化，更好发挥人大代表联络站功能，架
起代表和群众沟通的桥梁。各级人大代表要提高政治站位，持续
增强履职能力，切实做到履职尽责为民，进一步密切联系群众，及
时了解和反映群众呼声。

胡荃表示，全市各级人大要从“建”“管”“用”上全面发力，努力
把代表联络站建设好；要推动人大代表联络站活动规范化、常态
化、制度化，进一步激发代表履职的积极性和主动性；要拓宽代表
联系选民、反映民意的渠道，及时了解社情民意，把人民群众的揪
心事烦心事解决好。

副市长马义中参加活动。

本报讯（记者 王红 党贺喜）昨日，河南省网络
安全科普教育基地揭牌仪式在郑州金水科教园区举
行。省委网信办主任郭岩松，市委常委、宣传部长
黄卿出席。

河南省网络安全科普教育基地设有 7 个基础
板块+1 个网络安全靶场，包括序厅、网络空间与
安全、生活工作与网络安全、关键基础设施与网络
安全、典型网络安全产品与应用、全息剧场、网络

安全产业和一网通办与网络安全。这一全新的科
普基地强化体验性、科普教育性，是集互动体验、
网络安全宣传教育、网络安全服务于一体的专业
化基地。

在教育基地展示现场“工作生活中的网络安全板
块”，设有网络安全意识测试、手机木马注入、WiFi蹭
网、NFC网络透明人、电话改号欺骗等 20个展示模
块，通过感知、互动、体验、（下转二版）

市政协协商座谈
督办5G重点提案

本报讯（记者 赵文静）市政协主席张延明近日主持召开重点
提案协商座谈会，专题围绕重点提案《充分利用 5G产业发展窗口
期，努力实现郑州数字经济超越式发展》，组织部分市政协委员和
承办单位负责人进行面对面协商。

会议听取提案人提案案由及进一步建议的汇报，市工信局和
市通管办负责同志分别介绍提案有关办理情况、近期我市 5G网
络建设总体情况。与会同志还就提案督办有关问题进行深入交
流，进一步明确方向、厘清思路、形成共识。

张延明说，党政领导领办督办政协重点提案，是中央、省委进
一步加强和改进新时代政协工作的重大制度创新。市委、市政府
也历来高度重视提案办理工作，今年首次实施党政领导领办督办
政协重点提案制度。我们要提高站位，把重点提案督办作为落实
中央和省市委重大决策部署的具体行动，高度重视、认真谋划、扎
实推进，确保取得实效。 （下转二版）

河南省网络安全科普教育基地揭牌
设网络空间与安全、生活工作与网络安全等7个板块

坚持“四个面向”加快科技创新
——习近平总书记在科学家座谈会上的重要

讲话指引科技发展方向

郑报全媒体记者 赵柳影

关于警报鸣放有关事项的公告
根据《中华人民共和国人民防空法》规定，我市将于 9月 18

日（星期五）上午10时 00分至 10时 31分进行防空警报试鸣，望
市民做好心理准备，在警报试鸣期间，保持正常生活和工作秩序。

警报信号规定：预先警报，鸣 36秒，停 24秒，重复 3次为一
个周期（时间为 3分钟），试鸣两个周期，间隔 3分钟；空袭警报，
鸣 6秒，停 6秒，重复 15次为一个周期（时间为 3分钟），试鸣两
个周期，间隔 3分钟；解除警报，连续试鸣 3分钟，试鸣一个周
期。每种警报间隔5分钟，共31分钟。

郑州市人民防空办公室
2020年9月11日

“积极融入共建‘一带一路’，加快打
造内陆开放高地”。去年金秋，习近平总
书记考察调研河南，为我省下一步发展擘
画蓝图，谋篇布局。

一年来，郑州市牢记总书记殷殷嘱
托，加强与“一带一路”沿线国家的务实合
作，促进相互贸易和投资，稳住外贸外资
基本盘。

对“一带一路”沿线
国家进出口增长51%

9 月 7日，河南省有色金属地质矿产
局“一带一路”国际矿业合作机制座谈会
在郑州召开。会议期间，34家成员单位发
起建立河南省有色矿业领域参与“一带一
路”建设合作机制，并发表联合声明抱团
出海，标志着河南有色矿业领域融入“一
带一路”建设再提速。

来自郑州市商务局的数据显示，上半
年，全市外贸进出口完成 1583.5 亿元，同
比增长 13.8%，高于全省 6.1 个百分点。
市商务局相关负责人分析，从进出口市场

看，上半年与我市有贸易往来的国家和地
区达 230个，进出口超亿元的地区和国家
达 66个，其中一大亮点是对“一带一路”
市场的增长。据统计，上半年，我市对“一
带一路”沿线国家进出口424.7亿元，增长
51%，总额占比26.8%。

“一带一路”成为
外贸市场“热地”

外贸数据的快速增长，缘于郑州市充
分发挥“天地之中”、九省通衢的区位优
势，着力构建“域内”“域外”枢纽，积极融
入“一带一路”建设，走出了一条“枢纽+开
放”之路。

打通“空陆网海”四条“丝绸之路”，智
能手机出货量占全球市场的 1/7，宇通客
车、中铁盾构在全球高端装备制造市场话
语权不断提升，棉花、小麦、玉米等农产品
沿“一带一路”走向世界，开放的郑州越来
越出彩。

鲜切花、车厘子、三文鱼……随着“一
带一路”建设的不断深入，越来越多过去

不常见的生鲜货品正漂洋过海，通过郑州
航空口岸进入中国百姓的日常生活。

与此同时，随着融入国家“一带一路”
建设的步伐不断加快，与“一带一路”沿线
国家间的投资与贸易潜力也进一步释放，
成为我市外贸“热地”。

譬如，中铁装备集团、郑州宇通客车等
企业抓住机遇，在农业生产、食品加工、采
掘业、装备制造、客车出口等方面加快拓展

“一带一路”沿线国家市场，收获丰硕成果。
再譬如，我市涉农企业抢抓“一带一

路”机遇，进一步拓宽企业生存空间，不断
拓展海外投资；我市动漫产业也已进入蓄
势待发新阶段，高新区集聚的许多优秀企
业，正在借助“一带一路”建设机遇，主动
开拓国际市场，为动漫发展开创新局面。

开放通道持续拓展
提升内陆开放能级
河南是古丝绸之路的东方起点，又是

当今中国极具发展潜力和影响力的区域
之一，无论是历史渊源、文化积淀，还是区

位条件、发展基础，都有条件走向开放前
沿，成为参与“一带一路”建设的重要枢纽

节点省份。

作为省会城市，近几年郑州不断提升

通道功能，强化枢纽地位，开放通道持续

拓展。据统计，上半年郑州机场货邮吞吐

量 25.5 万吨，同比增长 21.5%，国际货运

量 17.3 万吨，同比增长 40.4%，客货运规

模继续保持中部“双第一”。

中欧班列（郑州）开行 439 班，货值

17.8亿美元，货重 27.7万吨，分别增长 6%

和 17.8%，成为国家五个中欧班列集结中

心之一。

跨境电商交易额完成65.4亿美元，增

长 12.6%，入选全国 10 个跨境电商 B2B

出口监管试点城市。海铁联运班列完成

8612标箱，同比增长67.7%。

市商务局有关负责人表示，在当前国

际经济形势严峻复杂的情况下，加强与

“一带一路”沿线国家的务实合作，强化与

“一带一路”沿线国家的产业链供应链合

作，将成为郑州稳定发展的“强心剂”。

全国人大常委会调研组
来河南开展专题调研
本报讯（河南日报记者 何可 郑报全媒体记者 董艳竹）9月 11

日至 12日，全国人大常委会副委员长武维华率调研组来豫，就珍
惜粮食、反对浪费情况开展专题调研。

调研组一行先后实地调研了荥阳市新田地专业合作社、民乐
集农贸市场、郑州市丹尼斯百货六天地店、郑州兴隆国家粮食储备
库、白象食品股份有限公司等地，每到一处，调研组与相关负责人
面对面交流，详细了解粮食在生产、收储、运输、加工、销售等环节
的节粮减损情况。在郑州市第四十七中学、省直机关综合办公楼
机关食堂、阿五黄河大鲤鱼郑州天泽店、河南农业大学等地，调研
组详细了解了餐饮业、机关单位和学校等环节粮食及食品消费情
况。对各单位采取有力有效措施杜绝餐饮浪费，提倡节约的做法
给予肯定。武维华在调研中指出，此次专题调研意在全面贯彻落
实习近平总书记粮食安全观，将习近平总书记坚决制止餐饮浪费
行为的重要指示精神贯彻落实在人大立法、监督工作中。调研组
将认真梳理大家提出的意见建议，形成调研报告并提交全国人大
常委会。武维华强调，要用实的举措、严的要求，采取有效措施，建
立长效机制，坚决制止餐饮浪费和各相关环节中的粮食、食物浪费
行为，营造浪费可耻、节约为荣的氛围。

全国人大常委会委员、全国人大农业与农村委员会副主任委
员杜德印、蔡昉，全国人大常委会委员、全国人大教育科学文化卫
生委员会副主任委员吴恒，全国人大代表卢克平、赵昭，省人大常
委会副主任李文慧参加调研。

郑州市人大常委会主任胡荃，市人大常委会副主任袁三军、
宋书杰，副市长李喜安陪同调研。


